
Communiquer 

 On pourrait dire que 
les êtres humains n’existent 
que parce qu’ils 
communiquent, parce qu’ils 
sont en relation avec des 
personnes qui leur 
permettent d’exister, de 

grandir. On peut même dire que la communication 
permet la communion entre les personnes, au sein 
de la communauté. 

La visite pastorale effectuée dans votre doyenné a voulu favoriser la 
communication au sein de nos communautés chrétiennes au-delà de nos 
paroisses, entre paroisses, entre mouvements et services, avec le diocèse et 
même avec notre Église au plan universel. 

Souvent, dans l’espace rural d’un grand diocèse comme le nôtre, les 
fidèles se sentent peu nombreux, isolés, et la communication est d’autant plus 
importante pour vivre dans ce contexte. Les questions sont souvent : nous 
sommes moins nombreux, les jeunes sont peu présents, nous avons du mal à 
trouver du relais dans les jeunes générations : raison de plus pour collaborer, 
pour prendre des initiatives communes, pour mettre en commun nos moyens. 
Personne n’est trop pauvre pour n’avoir rien à partager... 

Souvent, on se plaint d’être peu ou mal informé... Pourtant, nous 
disposons de moyens réels : les bulletins paroissiaux, la radio et, de plus en 
plus, les sites internet et les appareils qui nous relient et qu’il nous faudra 
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de plus en plus développer en pensant aux jeunes générations. Ces moyens 
nouveaux se développent à grande vitesse et touchent de plus en plus même 
ceux qui avancent en âge. Les initiatives communes des relais paroissiaux, des 
équipes de doyenné issues des paroisses, paraissent opportunément préparer 
l’avenir pour informer et rejoindre le plus grand nombre. 

Nous ferons ainsi opportunément écho à l’Évangile qui précède 
Pentecôte : « Jésus priait ainsi : ‘Père Saint, garde mes disciples unis dans 
ton nom... pour qu’ils soient un, comme nous-mêmes’ ». La communication 
entre chrétiens est un moyen opportun pour mettre en œuvre cette prière de 
Jésus qui nous concerne, qui nous réunit, qui nous construit. Prions avec la 
prière proposée pour la 52e journée mondiale des communications sociales : 
« Qu’avec professionnalisme et discernement les acteurs de l’information se 
mettent au service de la vérité et du progrès de la paix ». A sa place, chacun 
de nous peut y contribuer en étant acteur et destinataire de l’information. 

 

       +Armand Maillard 

 

 
 
 

Samedi 07 Juillet 2018 
19h30 : Accueil des Pères  

Médard et Joseph,  
dans les jardins du presbytère  

de Châtillon sur Indre 
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« Du cœur du Christ blessé sur la croix,  
je vois surgir un monde nouveau :  

Celui de l’Amour ». 
Père Jules Chevalier  

 La soirée du doyenné du 1er Juin  a débuté à 18 h 30, 
par les vêpres à l’église de Mézières en Brenne suivies par 
une bonne assistance  avant de se diriger rue des 
Malfaiteurs - ce qui fait toujours sourire - pour aller à la 
salle paroissiale.  
 Nous prenons place assis de préférence à côté de 
personnes que nous ne connaissons pas pour pouvoir 
échanger et faire connaissance. 
 Le Père Daniel Auguié, religieux missionnaire à Issoudun a commencé 
sa conférence sur Jules Chevalier fondateur des missionnaires du Sacré Cœur 
et sur la construction de la Basilique du même nom à Issoudun. 
 Quel personnage ! Né à Richelieu en 1824, à 12 ans, il rêvait d’entrer au 
séminaire mais sa famille ne pouvait satisfaire son désir car il fallait payer. La 
famille déménage à Vatan comme gardien de propriété et le propriétaire 
bienfaiteur lui permet de rentrer au séminaire. Homme de rassemblement, 
missionnaire, il arrive comme vicaire à Issoudun après avoir été de 1852 à 
1853 à Châtillon et après maintes péripéties, grâce aux dons et son audace il 
réussit à faire construire la basilique Notre Dame du Sacré Cœur et pense être 
« Missionnaire » ; il ne le sera jamais mais ses fils spirituels maintenant 
travaillent dans 53 pays sur les 5 continents. Avec plein d’anecdotes le Père 
Daniel dans sa conférence a su mobiliser l’auditoire. Ce fut un temps de 
silence, de recueillement et aussi de stupéfaction en pensant qu’Issoudun c’est 
à deux pas de chez nous. 
 Après nous avons diné et apprécié comme toujours les mets et la table 
joliment dressée par Claude et Cécile que nous pouvons remercier. Ensuite, 
chacun mettait la main pour desservir et faire la vaisselle. Belle soirée pleine 
d’entraide, de partage avec nos prêtres, les religieux et religieuses du Doyenné 
où nous avons pu discuter, échanger, méditer. 

Raymonde 

 

 

Père Daniel Auguié 
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 Les équipes du Rosaire sont un 
mouvement de prières missionnaires. 
Elles proposent de vivre l’Évangile 
avec Marie. 
 A châtillon, nous sommes une 

vingtaine de personnes partagées en 2 équipes où nous nous retrouvons une 
fois par mois dans les maisons pour une rencontre de prières. Nous nous 
retrouvons un vendredi du mois de 15h à 17h chez l’une d’entre nous dans un 
esprit de prières de confiance et de convivialité. Nous recevons un bulletin 
qui nous aide à prier et à chanter. Chaque jour, les membres des équipes 
méditent un mystère en communion avec les autres équipes du monde entier. 
Déjà des équipes existent dans une quinzaine de pays, principalement en 
Afrique et dans l’océan indien. Des horizons s’ouvrent devant nous : 
l’Amérique latine, l’Asie du sud-est et bientôt la Chine. 

Deux à trois fois dans l’année, nous retrouvons tous les membres à la 
salle paroissiale avec un intervenant. 

Le vendredi 18 mai, nous nous retrouvions avec le père Éric sur le 
thème de la sainteté. Le Pape François par son encyclique nous demande de 
nous approcher vers la sainteté. Le Père nous fait référence de la bible sur le 
passage de la Samaritaine –Jean 4 ; 7 à 20..- Elle recherche l’Amour. Le cri 
de Jésus désire le bonheur de l’autre. Il ne faut pas être ennemi de Dieu. Le 
vrai bonheur se trouve avec Dieu. On ne peut rien faire sans Dieu. 

Il n’est pas nécessaire d’être évêque, prêtre ou consacrée pour devenir 
saint. Toute personne vivant avec amour, proche de son prochain, qui croit en 
Dieu selon sa route, peut devenir saint. La sainteté est le visage de l’Église. 
L’Église nous a envoyé des témoins pour nous aider à avancer. Ils sont 
l’image de l’Église universelle. 

Par le sacrement de baptême, tout baptisé reçoit la grâce de faire 
fructifier le germe de la Foi. A chacun de répondre à cet appel du mieux que 
l’on peut. 

Nous devons un grand merci au Père Éric de nous avoir sensibilisés sur 
cette approche. Nous sommes contents de nous retrouver ensemble. Nous 
aimerions élargir nos équipes. Venez nous rejoindre. 

  Angela Edwards   Élisabeth Méreau 

 Tél  02-54-38-11-42   06-80-42-89-30 
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L’édition 2018 de notre pèlerinage à Lourdes fut un véritable 
enchantement, partagé entre la ferveur des cérémonies, la joie et la 
gaieté de tous les participants et la bonne humeur qui a prévalu tout au 
long de notre séjour sur les bords du Gave. 

Et pourtant, les premiers pas sur la route de Lourdes ou dans la 
ville même, étaient loin d’être encourageants : pluies diluviennes, ciel 
gris ourlé de gros nuages noirs et températures extérieures fraîches et 
humides. 

Mais tout ce ressenti déconcertant s’est dissipé lorsque nous 
avons retrouvé le sourire éclatant de notre amie hôtesse Bernadette 
derrière le comptoir de l’hôtel Florida. 

Les temps forts avec six participants au pèlerinage ont été la 
Procession Mariale du lundi, la Messe internationale du mardi et la 
Célébration du pardon le même soir, puis le Chemin de Croix du 
Mercr., la rencontre avec Mgr. Maillard le jeudi et enfin la Messe à la 
Grotte le vendredi … sans oublier, “last but not least”, la soirée festive 
du jeudi soir où, une fois de plus, notre petit groupe a présenté une 
nouvelle interprétation chantée de la fameuse Yéyette : “Bernadouette 
à Cana”. Ce fut un succès total, récompensant l’accompagnement 
musical extra de Père Loïc et d’Aurore, la vocalise d’une soliste hors 
pair, et la contribution de tous les participants (jeunes et 
accompagnants) à ce nouveau sommet musical berricchono-lourdais ! 
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Le 10 Mai dernier, le doyenné Brenne 
Touraine était réuni autour de son pasteur, afin d’accompagner des jeunes et 
un adulte qui recevaient ce jour-là, le sacrement de la confirmation. Ce jour, 
commençait aussi une visite pastorale de notre archevêque qui avait émis le 
souhait de visiter, dans les doyennés de notre diocèse, les réalités apostoliques 
suivantes : les jeunes, la solidarité et la communication. Après la messe de 
confirmation, chacun a pu profiter du verre de l’amitié pour un temps de 
partage fraternel où la joie et l’action de grâce dominaient les conversations 
informelles. 

Après ces réjouissances, la visite de Monseigneur continuait autour de 
la thématique qu’il avait souhaité aborder : le monde des jeunes. Nous nous 
sommes donc retrouvés autour de notre archevêque, curés des paroisses du 
doyenné, chefs d’établissement de l’enseignement catholique (collèges et 
lycée) et animateurs d’aumônerie des groupes accompagnant des jeunes de la 
6e à la terminale. Nous avons essayé ensemble, de profiter de ce temps pour 
relire ensemble la mission que l’Église nous confie, lorsque nous 
accompagnons des jeunes, de discerner ensemble les appels de l’Esprit Saint 
dans cette mission et nous laisser interpeller par Monseigneur Maillard.  

Par binôme, chacun a pu partager le repas en tête à tête avec 
Monseigneur, dans l’esprit d’un speed dating. Puis nous avons commencé 
notre rencontre, que chacun avait pu préparer à l’avance, pour une relecture 
fructueuse, autour d’une « fiche missionnaire ». Citons parmi les sentiments 
qui reviennent : la joie de partager sa foi domine même si une difficulté peut 
apparaître et avec elle, la tentation d’un découragement : le sentiment de ne 
pas percevoir l’investissement des parents des jeunes accompagnés.  

Suite à ce temps de relecture personnelle, nous avons voulu nous 
laisser interpeller par les jeunes eux-mêmes. Le groupe d’aumônerie des 
lycéens de notre doyenné, le groupe Duc In Altum, avait préparé un ensemble 

de « réflexions-interpellations », ayant servi de base à l’élaboration d’une 
présentation Power Point que nous avons visionné entre 
accompagnateurs. La projection s’est poursuivie par un temps d’échange, 
 

Faites entendre  
votre cri 
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où chacun a pu réagir en petits groupes. Voici quelques interpellations-

constats des jeunes eux-mêmes (autour des thématiques suivantes) : être 
chrétien, la foi, les vocations, l’Église : peur des responsabilités, peur des 
tabous et sujets délicats, peur de la solitude, suivre la mode ou non, peur de 
l’engagement. Il en ressort du côté positif pour les jeunes : « être chrétien 
nous donne un regard plus positif sur ce qui nous entoure ; on a plus 
d’investissement personnel ; cela nous permet une découverte de soi-même ; 
et avoir une vie spirituelle ; On a quelque chose de plus à apporter à ceux qui 
ne sont pas chrétiens ». 
Ce qui aide les jeunes chrétiens : les pèlerinages avec l’aide de prêtres et de 
religieuses. Force qu’on retire d’être tous ensemble, car cela tire vers le Haut 
…. 
Les jeunes demandent des « clefs » pour comprendre, et attendent de recevoir 
des enseignements de personnes jeunes … 

Ces interpellations et constats des jeunes eux-mêmes provoquent des réactions 
de la part des adultes qui les accompagnent. Voici un échantillon représentatif 
de réactions : Les réactions entendues des jeunes sont sincères. Il faut que 
nous changions le regard que nous portons sur les jeunes. Rôle de la 
transmission ?  Les jeunes demandent des « clefs » : insistons sur 
l’engagement, la fidélité dans la durée. Face aux vocations (prêtre ou 
religieux(se)) :  les jeunes ont peur de la solitude –  problèmes des réseaux 
sociaux : jeunes connectés superficiellement ; Les réactions entendues dans ce 
P-Point sont celles attendues, celles qu’on a entendu dans la « Synthèse du 
Synode ».  Moyens : être en accord entre ce qu’on dit et ce qu’on fait : 
montrer une « unité de vie ».  Montrons notre témoignage de vie en cassant 
les tabous : par ex : « Oui, on peut faire la fête quand on est Chrétien ! »…. 
Quelle est notre capacité d’engagement ? réponse de Jésus : « viens, suis-moi 
et ose faire » - Faire confiance aux jeunes : la confiance est le point de départ 
… Impacts sur notre mission : il faut être à l’écoute, accepter les difficultés, 
reconnaître le nombre décroissant des jeunes chrétiens, et rejoindre les jeunes 
là où ils sont. 
 Les échanges continuent et nous laissons l’archevêque conclure par une 
invitation à rendre grâce pour la richesse de notre doyenné, tout en prenant 
conscience des réalités qui ne doivent pas être reçues seulement comme des 
difficultés que l’on constate, mais comme des appels à travailler ensemble et 



 Déroulement de la visite 

▪  Accueil dans une salle de réunion mise à la disposition par la mairie. 
▪  Présentation de chaque personne présente        
▪  Diaporama de présentation de l’association Nos 4 pains 

▪  Questions réponses sous forme d’un scénario d’accueil d’un nouveau 
bénéficiaire de l’épicerie auquel Monseigneur Maillard s’est prêté. 

▪  Présentation des activités du Secours catholique par Madame Tanchoux 

▪  Rappel des divers engagements sociaux des communautés chrétiennes portés 
par la Diaconie, qui est la mise en œuvre de l’Evangile de Jésus-Christ au 
service de la personne, notamment des plus pauvres, mais elle est beaucoup 
plus vaste que le caritatif, elle touche et fonde toute vie chrétienne, par D. 
Bonnot. 

▪  F. Brulé et M.F. Bonnot témoignent de l’action des bénévoles auprès des 
migrants du C.A.D.A. 

▪  Visite de l’épicerie sociale        ▪  Visite de la boutique du Secours Catholique 

Le 11 Mai 2018 
à Chatillon sur Indre  

 Depuis presque trois ans, un magasin de distribution a été ouvert à 
Châtillon. Il profite à une vingtaine de familles, ce projet a été soutenu par la 

mairie de Châtillon. À la fin de l’année 2016 un second magasin ouvre à 
Buzançais. En novembre 2017 un troisième point de vente et d’écoute 
ouvre dans l’ancienne gare de Villedieu.  

  Etaient présents :  
Monseigneur Armand Maillard 

Père Éric Bassène, Doyen 

Père Loic JAOUANET, Curé de Chatillon 

Frère Marie-Geoffroy, Curé d’Ecueillé 

Monsieur Hétroit, Maire de Chatillon sur Indre 

François de Verneuil,  Président de l’association Nos 4 Pains 

Madame Le Gloannec,  Responsable du Secours catholique de Châtillon 

Madame Tanchoux, Bénévole du Secours catholique de Villedieu 

Monsieur Daniel Bonnot, Responsable du CCFD Terre solidaire 

Madame Arondel , Bénévole de l’association Nos 4 pains  
Mesdames F. Brulé et M.F. Bonnot, de la Communauté Foi et Lumière 
de Buzançais 
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  Quels sont les produits vendus à l’Épicerie Sociale ?  
 Ils proviennent pour une grande part de la Banque Alimentaire qui les a 
collectés ou reçus de l’aide publique nationale et des entreprises ou 
particuliers locaux qui en font dons ;  
 Ils offrent toute garantie sanitaire (respect des dates limites de 
consommation) ;  
 Ils représentent au moins une centaine de références de produits 
alimentaires et d’hygiène tant pour les adultes que pour les enfants et bébés ;  
 Leur diversité (produits secs et frais, laitiers, viandes et poissons, 
féculents, fruits et légumes…) permet de satisfaire les règles d’équilibre 
alimentaire.  
 

  Appel aux aides, dons et aux subventions  
 Nous devons aussi faire face de façon récurrente à des coûts de 
fonctionnement (électricité, chauffage, salaire, indemnité km). Ce budget de 
fonctionnement, hors salaire, s’élève à 10 000€ par an.  
 
  Qui peut être client de l’Épicerie Sociale ?  
 Pour être client il faut :  
• Être reconnu en difficulté économique et sociale ;  
• Avoir constitué un dossier de demande d’aide auprès d’une assistante sociale 
ou de l’épicerie sociale  
• Avoir été agréé par l’Épicerie Sociale ;  
• Devenir adhérent de l’association qui gère l’épicerie (2 €) ;  
• S’engager par contrat à réaliser des démarches pour résoudre ses difficultés.  
 

 Nous sollicitons :  
• toutes les mairies du territoire et surtout celles qui ont des administrés que 
nous aidons.  
• toutes les associations et fondations qui ont une sensibilité pour le social 
solidaire.  
 

 Merci de reconnaitre notre action auprès des plus démunis par vos 
dons ou votre temps en tant que bénévole.  
Contacts : Buzançais tel : 02 54 28 00 03  
                 Châtillon 06 52 30 49 95  
              Villedieu 06 61 12 65 44 ou 02 54 26 50 27  
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 A 18h30 ce jour-là, nous nous sommes retrouvés dans le jardin du 
presbytère de Buzançais. Avec Monseigneur Maillard et nos deux prêtres, il y 
avait les personnes qui interviennent dans chaque paroisse au niveau de la 
communication : 

 ▪  Pour Châtillon : Jean Reulier et Jean-Louis  Boulay  
 ▪  Pour Ecueillé : Marie Claire Nivet et Huguette Leblancs 

 ▪  Pour le sanctuaire de Pellevoisin : Frère Matthieu Côme 

 ▪  Pour Buzançais et Mézières : Nicole Cléro 
 

 Dans un premier temps, nous nous sommes présentés, nous avons 
expliqué comment et pourquoi cette mission nous avait été confiée, à quoi 
nous participons et ce que cela nous apporte. 
 

 Quels sont les moyens utilisés pour communiquer. Ils sont divers : 
 

   Le journal paroissial : 
     Ecueillé : mensuel  qui vient d’être renouvelé dans sa 

présentation et contenu  Semailles 

     Buzançais/ Mézières : bimensuel    Le Lien 

     Châtillon : bimensuel  Paroisse en flamme 

    Remarque : pour  le Lien et Paroisse en flamme c’est 
la même équipe de rédaction. 

 

  Le site internet de chaque paroisse qui est intégré au site du diocèse de 
Bourges  

 

  Les affiches et tracts. 
 

    Pour le sanctuaire : site internet qui est en refonte, Facebook, 
une revue trimestrielle,  

                        vidéos, articles dans la presse. 
 

Quelques unes de nos réflexions : 
▪  Nous sommes des autodidactes en communication, nous faisons au 

mieux mais nos affiches, articles… Sont-ils assez attirants, 
intéressants ?  

▪  On se sent parfois seuls, difficultés pour avoir des articles, des 
informations à temps. 

Vendredi  11 Mai 2018 
à Buzançais  



Obsèques  

NOS JOIES  /  NOS PEINES 

 Samedi 16 juin au Tranger Nathan et Victor Marinier 
 Samedi 7 juillet à Châtillon Joshua Galland et Aélya Barrère 

 Dimanche 24 juin à Châtillon Jules Brunet 
 Samedi 14 juillet à Châtillon Kyllie Latapy 

 Samedi 1er septembre à Châtillon Jade Henri 

11 

 

 21 juillet à Clion Emmanuelle Léocardi et Jérôme Sery 

 11 août à Châtillon Maude Coffinières de Norbeck et Benoît Giry 

 1er septembre à Châtillon Sandrine Garceault et Florian Henri 
 15 septembre au Tranger Amandine Mathon et Raphaël Chabassol 
 22 septembre au Tranger Valérie Connegan et Laurent Aeschlimann 

 5 mai à Châtillon  Guilaine Plantureux 

 23 mai à Châtillon  Colette Dervault 
 25 mai à Châtillon  Simone Crespin 

 30 mai à Châtillon  Philippe Dervault 
 31 mai à Châtillon  Jacqueline De Coux 

 6 juin à Châtillon  Stéphane Vignoux 

 8 juin à Châtillon  Jeannine Vuillemet 
 12 juin à Châtillon  Jean-Claude Dussart 
 22 juin à Châtillon  Hélène Poitevin 

▪  Toutes ces activités prennent beaucoup de temps. 
▪  Le fait que nous sommes investis dans plusieurs activités de la paroisse, 

nous permet d’être au courant de ce qui se passe, pour informer. 
 

Intervention de Monseigneur Maillard : 
 

▪  Les gens disent souvent ne pas être assez informés, les doyennés sont 
vastes. A l’avenir on a besoin des uns et des autres, il faut donc 
travailler ensemble, mettre ses compétences en commun. 

▪  Quels moyens avons-nous pour communiquer : 
  Les bulletins 

  Le site internet, surtout pour les jeunes. 
  La radio : avoir le souci de faire savoir ce que l’on fait 

en l’utilisant ; 
▪  Une spécificité de notre doyenné : le sanctuaire et les communautés des 

Frères et des Sœurs de st Jean. Ce sont des particularités que la 
communication doit faire connaître. 

 

« Travailler ensemble, ce n’est pas perdre son identité » 

Baptêmes  

Mariages 
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Messes du Dimanche 

 

Paroisse de  Buzançais Châtillon Mézières 

Sam.07 juillet  
Dim.08 juillet 

  
9h30   Argy 

11h00   Buzançais 

18h30  Clion  
 

11h00  Châtillon 

 18h30  Mézières    
9h30  Martizay 

Sam. 14 juillet 
Dim. 15 juillet 

   
9h30  Vendœuvres 

11h00  Buzançais 

18h30  Clion  
 

11h00  Châtillon 

 18h30  Mézières    
9h30 Azay le Ferron 

Sam. 21 juillet 
Dim. 22 juillet 

  9h30   Palluau 

 

11h00   Buzançais 

18h30  Clion  
 

11h00  Châtillon 

18h30   Mézières    
9h30   Paulnay 

10h45 Azay  Pêchoir 

Sam. 28 juillet 
Dim. 29 juillet 

  9h30   Saint Genou 

 

11h00   Buzançais 

18h30    Clion  
 

11h00  Châtillon 

18h30    Mézières   
9h30    Martizay 

Sam. 04 août  
 

Dim. 05 août 

10h30 Pèlerinage à Ste 
Radegonde  Arpheuilles   
 9h30   Vendœuvres 

11h00   Buzançais 

18h30  Clion  
 

 

11h00  Châtillon 

 18h30  Mézières  
   
10h30  Azay le Ferron 

Sam. 11 août 
Dim. 12 août 

  
9h30    Palluau 

11h00   Buzançais 

 

18h30  Clion  
 

11h00  Châtillon 
“Terre en Fête” 

18h30  Mézières   
9h30   Paulnay 

 

Mardi 14 Août 
Merc. 15 Août 
Assomption 

11h30  Couvent  
 

11h00  Buzançais 

 

 

11h00  Châtillon 

19h00   Saint Michel  
             Rosaire 

11h00   Mézières 

Sam. 18 août 
Dim. 19 août 

  
 9h30   Argy 

11h00   Buzançais 

18h30  Clion   
 

11h00  Châtillon 

18h30   Mézières    
9h30   Martizay 

 

Sam. 25 août 
Dim. 26 août 

   
11h00   Vendœuvres 

Saint Sulpice 

18h30  Clion  
11h00  Châtillon 

18h30  Mézières     
9h30  Azay le Ferron 

 

Sam. 1er sept. 
Dim. 02 sept. 

     
9h30   Saint Genou 

11h00   Buzançais 

18h00  Clion  
 

11h00  Châtillon 

18h00   Mézières   
 9h30   Martizay 

   
9h30   Argy 

11h00   Buzançais 

18h00  Clion  
 

11h00  Châtillon 

18h00   Mézières     
 9h30   Azay le Ferron 

Sam. 08 sept. 
Dim. 09 sept. 
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Messes en semaine   

Mardi 10 
11h30 

18h00 

Couvent 
Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 11 
16h00 

18h00 

Hôpital de Châtillon 

Arpheuilles 

Jeudi 12 
18h00 

18h00 

La Chapelle Orthemale 

Saint Michel en Brenne 

Vendr. 13 11h30 Couvent 

Mardi 17 
11h30 

18h00 

Couvent 
Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 18 
16h00 

16h30 

Hôpital de Châtillon 

Maison de Retraite Clion 

Jeudi 19 
18h00 

18h00 

La Chapelle Orthemale 

Saulnay 

Vendr. 20 11h30 Couvent 

Mardi 24 
11h30 

18h00 

Couvent 
Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 25 
16h00 

18h00 

Hôpital de Châtillon 

Sainte Gemme 

Jeudi 26 

16h00 

 

18h00 

Maison de Retraite 
Mézières 

Saint Cyran 

Vendr. 27 11h30 Couvent 

Mardi 31 
18h00 

18h30 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Couvent 

Mercr. 1er 
 
16h00 

16h00 

Hôpital de Buzançais 

Hôpital de Châtillon 

Jeudi 2 18h00 Le Tranger 

Vendr. 3 11h30 Couvent 

Mardi 7 
11h30 

18h00 

Couvent 
Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 8 
16h00 

18h00 

Hôpital de Châtillon 

Saint Lactencin 

Jeudi 9 
18h00 

18h00 

Cléré du Bois 

Villiers 

Vendr. 10 11h30 Couvent 

Mardi 14 11h30 Couvent 

Mercr. 15 

Assompti
on 

11h00 

11h00 

11h00 

Buzançais 

Châtillon 

Mézières 

Jeudi 16 

18h00 

18h00 

Sougé 

Fléré la Rivière 

Vendr. 17 11h30 Couvent 

Mardi 21 
11h30 

18h00 

Couvent 
Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 22 
16h00 

16h30 

Hôpital de Châtillon 

Maison de Retraite Clion 

Jeudi 23 
18h00 

18h00 

Villegouin 

Lingé 

Vendr. 24 11h30 Couvent 

Mardi 28 11h30 
Couvent 
Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 29 

16h00 

18h00 

Hôpital de Châtillon 

Obterre 

Jeudi 30 
18h00 

18h00 

La Chapelle Orthemale 

Murs 

Vendr. 31 11h30 Couvent 

Juillet Août 

Septembre 

Mardi 4 
11h30 

18h00 

Buzançais à l’Oratoire 

Chapelle Jn PII  Châtillon 

Mercr. 5 
16h00 

16h00 

Hôpital de Buzançais 

Hôpital de Châtillon 

Jeudi 6 18h00 Saint Cyran 

Vendr. 7 11h30 Buzançais à l’oratoire 
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  EUROPE  
Vatican : Le lundi 9 avril, le Pape a rendu publique l'exhortation apostolique 
«Gaudete et exsultate» Dans ce texte, le Pape rappelle que chaque baptisé a une 
vocation à la sainteté. 

Le samedi 21 avril, le Pape a nommé trois femmes laïques à la Congrégation 
pour la doctrine de la foi. Parmi ces femmes une belge de 42 ans docteur en théologie, 
les deux autres sont italiennes. 

Fra Giacomo Dalla Torre a été élu le dimanche 29 avril à Rome grand maître 
de l'Ordre de Malte. 

Le cardinal Pell, un des cardinaux les plus proches du Pape, accusé 
d'agressions sexuelles doit être jugé en Australie probablement le 16 mai. Le cardinal 
plaidera non coupable et le tribunal a écarté certains chefs d'accusation. 

La Congrégation pour la doctrine de la foi et le nouveau dicastère pour le 
service du développement humain ont fait paraître un document critique sur le système 
économique mondial: Le texte se montre sévère sur les dirigeants dont la stratégie ne 
vise qu'à servir le profit des actionnaires au détriment des autres parties prenantes de 
l'entreprise. . . . II convient de mettre en place de manière urgente une culture 
entrepreneuriale et financière qui tienne compte de tous les acteurs qui constituent le 
bien commun. 

Le Pape a annoncé la création de 14 nouveaux cardinaux dont 11 électeurs, 
dépassant largement la barre des 120 électeurs créée par Paul VI; Parmi les nouveaux, il 
faut signaler les cardinaux des églises persécutées: le cardinal Sako, patriarche de 
Babylone, irakien, le cardinal Coutts, archevêque de Karachi au Pakistan, le cardinal 
Manyo, opposant au nucléaire au Japon, le cardinal Barreto, défenseur de 
l'environnement et des pauvres au Pérou. 

 

France: Invité par la Conférence des évêques aux Bernardins, le lundi 9 avril, le 
Président Macron dans son discours a dit vouloir réparer le lien abîmé entre l'Église et 
l'État; remerciant les catholiques de s'être massivement tournés vers l'action associative, 
il a regretté que l'énergie consacrée à cet engagement associatif ait été largement 
soustraite à l'engagement politique. «Ne renoncez pas à la République que vous avez si 
fortement contribué à forger.» 

Le grand rassemblement Fraternel des jeunes de l'lle de France a débuté à 
Lourdes le mercredi 18 avril et durera jusqu'au 22 avril. Les 10000 lycéens participants 
sont invités à formuler leurs propositions qui seront envoyées au Pape avant le synode 
pour les jeunes d'octobre 2018. 

Mgr Pontier, Président de la Conférence des évêques de France a été 
auditionné par le Comité consultatif national d'éthique. Sur le sujet de la PMA, il a dit: 
« Faire passer le droit des adultes avant celui de l'enfant est en soi une injustice... C'est 
une violence pour l'enfant de subir l'abandon de la femme avec laquelle il est lié par le 

lien gestationnel ... C'est une violence de naître sans une lignée paternelle.» Puis il 
a ajouté: « Le législateur devrait établir des priorités de santé par exemple les 

L'Église dans le monde  
Nouvelles brèves du 6 avril au 1er juin  
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soins de base et l'accompagnement des personnes âgées. ... Les tests génétiques et les 
techniques de dépistage doivent rester au service du bien des personnes elles mêmes et 
non pas de l'élimination des personnes dont les caractéristiques sont jugées par 
beaucoup indésirables.» 

Le weekend de la Pentecôte, 800 scouts venant des trois familles scoutes 
catholiques, Scouts et Guides de France, Scouts unitaires, Scouts d'Europe, ont fait un 
pélerinage commun à Meaux. 

La communauté catholique italienne de Sant'Egidio au service des plus 
pauvres a fêté ses 50 ans à Paris le jeudi 24 mai. Elle est implantée dans 14 pays et est 
présente en France depuis 2007 où elle compte 2000 membres. 
 

Ukraine: A Lviv, ouest de l'Ukraine, du 27 avril au 1er mai, la communauté de 
Taizé a organisé un pèlerinage de la confiance avec 2000 jeunes participants dont la 
moitié d'ukrainiens. C'est la première fois que Taizé organise cette rencontre dans ce 
pays mais les Ukrainiens avec les Polonais sont ceux qui fréquentent le plus Taizé. 

AFRIQUE: 
 Algérie: Le gouvernement algérien a confirmé son accord pour que la 
béatification des moines de Tibhirine ait lieu dans quelques mois à Oran. 
 

Centrafrique: Ce pays souffre depuis 2013 des violences de différents groupes 
armés et la population est obligée à vivre soit dans 
des camps de réfugiés ou à fuir à l'étranger. Les chefs 
religieux, l'imam Lamaya, chef de la communauté 
musulmane, le pasteur Nicolas Guerekoyama, chef 
des évangélistes et le cardinal Dieudonné Nzapalinga 
dans un manifeste le 25 mai ont dit que la situation 
horrible du pays n'a pas que des origines intérieures 
mais est due à des ingérences extérieures. 
 

Nigeria: Deux prêtres et seize fidèles ont été tués. Ces meurtres sont dus aux 
différents entre les agriculteurs chrétiens et les peuls nomades musulmans accusés de 
saccager les terres des agriculteurs. 
 

Cameroun: Les évêques camerounais ont lancé le mercredi 16 mai un cri de 
détresse face à la détérioration de la situation dans les régions anglophones de l'ouest 
du pays. Depuis 2018, les combats sont quotidiens entre les forces camerounaises et 
des rebelles réclamant l'instauration d'un état anglophone. 
 

RD-Congo: Au nord Kivu, le jour de Pâques, un prêtre a été enlevé par des 
hommes armés. Il a été libéré quatre jours après moyennant une rançon. L'évêque 
du Nord Kivu a dit:« La situation de mon diocèse est incroyable. Nous sommes 
complètement abandonnés de tous et nous vivons grâce à la Providence. » 

 

L'Église dans le monde  
Nouvelles brèves du 6 avril au 1er juin  
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Le Comité de laïcs catholiques qui protestait contre le Président Kabila avait 
décidé une trêve depuis le 10 mars; il a repris ses activités le mardi 1er mai réclamant 
des élections transparentes pour le 23 décembre 2018. 

 

AMERIQUE: 
Chili: Le Pape a convoqué à Rome les 32 évêques titulaires ou auxiliaires du 
Chili pour trois jours de prière. Le Pape leur a lu le rapport de Mgr Scicluna qu'il avait 
envoyé au Chili pour enquêter sur l'attitude de l'église envers les abus sexuels de 
certains prêtres. I1 s'est avéré que beaucoup d'évêques avaient couvert ces abus. Le 
vendredi 18 mai, tous les évêques ont présenté leur démission. Il reste à savoir si le 
Pape va accepter toutes ou certaines démissions. 

Le 1er juin, le Pape rencontrera cinq prêtres chiliens victimes des abus 
sexuels de Fernando Karadima, ancien prêtre déchu. 

 

Mexique: En trois jours deux prêtres ont été assassinés dans un pays miné par la 
violence des cartels de la drogue. L'un a été tué alors qu'il écoutait une confession, 
l'autre a été poignardé dans une église de la banlieue de Mexico. 
 

Nicaragua : A la suite de troubles dus à une réforme des retraites qui ont fait 34 
morts en une semaine, les autorités ont demandé au cardinal Leopoldo Brenes, 
archevêque de Managua de servir de médiateur. Il a accepté moyennant la libération 
des manifestants et que le gouvernement évite tout acte de 
violence. 

Les évêques ont suspendu le dialogue entre le 
gouvernement et l'opposition faute 
d'accord sur la démocratisation du 
régime. 
 

ASIE: 
Philippines: Une religieuse de 
71 ans, d'origine australienne a été arrêtée par la police et est 
menacée d'expulsion. Elle est accusée de trouble à l'ordre 
public et d'activité politique partisane parce qu'elle a visité les 
communautés indigènes qui réclament la reconnaissance de 

leurs terres et enquêté sur les meurtres de fermiers. Le Père Mark Ventura a été tué 
alors qu'il célébrait un baptême. Il était connu comme le défenseur des populations 
indigènes. 
 

 Pakistan: Une chapelle chrétienne a été inaugurée le 15 avril dans une 
université publique dans un état de l'est du pays. La communauté chrétienne, 
souvent discriminée et soumise aux violences extrémistes voit dans cette 
ouverture une mince étape dans l'entente interreligieuse. 
 

L'Église dans le monde  
Nouvelles brèves du 6 avril au 1er juin  

Père Marc Ventura 

Sœur Patricia Fox 
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Extraits de l'exhortation apostolique 

Gaudete et exsultate 

sur l'appel à la sainteté  
dans le monde actuel 

Ne pensons pas uniquement à tous ceux qui 
sont déjà béatifiés ou canonisés. L'Esprit saint répand 
la sainteté partout dans le saint peuple fidèle de Dieu, 
car le bon vouloir de Dieu a été que les hommes ne 
reçoivent pas la sanctification et le salut séparément hors de tout lien mutuel; il a voulu en 
faire un peuple qui le connaîtrait selon la vérité et le servirait dans la sainteté. 

J'aime voir la sainteté dans le patient peuple de Dieu: chez ces parents qui 
éduquent avec tant d'amour leurs enfants, chez ces hommes et ces femmes qui travaillent 
pour apporter le pain à la maison, chez les malades, chez les religieuses âgées qui 
continuent de sourire. Dans cette constance à aller de l'avant chaque jour, je vois la 
sainteté de l'Eglise militante. C'est cela la sainteté de l'Eglise militante. C'est cela, souvent, 
la sainteté de la porte d'à côté, de ceux qui vivent proches de nous et sont un reflet de la 
présence de Dieu, ou pour employer une autre expression, la classe moyenne de la 
sainteté. 

Laissons-nous encourager par les signes de sainteté que le Seigneur nous offre à 
travers les membres les plus humbles de ce peuple qui participe aussi de la fonction 
prophétique du Christ; il répand son vivant témoignage avant tout par une vie de foi et de 
charité. Pensons comme nous le suggère sœur Thérèse Bénédicte de la Croix, que par 
l'intermédiaire de beaucoup d'entre eux se construit la vraie histoire: Dans la nuit la plus 
obscure, surgissent les plus grandes figures de prophètes et de saints. Mais le courant de la 
vie mystique qui façonne les âmes reste en grande partie invisible.Certaines âmes dont 
aucun livre d'histoire ne fait mention, ont une influence déterminante aux tournants 
décisifs de l'histoire universelle. Ce n'est qu'au jour où tout ce qui est caché sera manifesté 
que nous découvrirons aussi à quelles âmes nous sommes redevables des tournants 
décisifs de notre vie personnelle. 

La sainteté est le visage le plus beau de l'Eglise. 
Ce que je voudrais rappeler par la présente exhortation, c'est surtout l'appel à la 

sainteté que le Seigneur adresse à chacun d'entre nous, cet appel qu'il adresse à toi aussi: 
« Vous êtes devenus saints car je suis saint.» Le Concile Vatican II l'a souligné avec force: 
« Pourvus de moyens salutaires d'une telle abondance et d'une telle grandeur, tous ceux 
qui croient au Christ, quels que soient leur condition et leur état de vie sont appelés par 
Dieu, chacun dans sa route à une sainteté dont la perfection est celle même du Père.» 

« Chacun dans sa route » dit le Concile. Il ne faut donc pas se décourager quand 
on contemple des modèles de sainteté qui semblent inaccessibles. II y a des témoins qui 
sont utiles pour nous encourager et pour nous motiver mais non pour que nous les copions 
car cela pourrait même nous éloigner de la route unique et spécifique que le Seigneur veut 
pour nous. Ce qui importe, c'est que chaque croyant discerne son propre chemin 
et mette en lumière le meilleur de lui-même, ce que le Seigneur a déposé de 
vraiment personnel en lui et qu'il ne s'épuise pas en cherchant à imiter quelque 
chose qui n'a pas été pensé pour lui. Nous sommes tous appelés à être des  
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  Le temps pascal aura vu dans l’Eglise la parution d’une exhortation apostolique du 
St Père intitulée : Exsultate et Gaudete (Soyez dans la joie et l’allégresse). Nous avons 
voulu nous laisser interpeller par ce texte dans notre conseil pastoral interparoissial, afin 
de continuer nos travaux à propos du synode sur les jeunes et le discernement vocationnel. 
Pour ce faire nous avons partagé autour des numéros 14, 15 et 16. Cette lecture, que nous 
vous proposons dans la suite de ce compte rendu de notre conseil, aura permis des 
échanges fructueux et féconds sur la sainteté.  

 Ce texte rappelle et ravive en nous le retentissement de cette vocation 
baptismale à la sainteté. Il ne s’agit pas d’un défi mais d’une occasion nouvelle de 
considérer nos existences. La sainteté n’est pas inaccessible puisqu’elle vient de Dieu, 
ce Dieu qui se révèle en se donnant. Laisser sa vie être renouvelée par le don que Dieu 
fait, nous invite à porter un regard lucide, mais positif, sur nos vies et notre monde. La 
sainteté ne se résume pas à un concept abstrait, qui qualifierait les existences d’un 
groupe d’homme et de femmes ayant eu des vies extraordinaires. C’est l’ordinaire de 
la vie de l’homme qui est visité par Dieu, qui communique à des fils et filles de 
l’Eglise, sa sainteté. La sainteté rend donc extraordinaires les choses les plus 
ordinaires. C’est ainsi que nous sommes invités à contempler nos propres existences, 
et celles des autres, même si nos différences sont davantage ressenties comme une 
blessure ou un obstacle à la vie communautaire. Nos vies, avec ce qu’elles sont, sont 
en capacité de recevoir ce don de Dieu. Un tel rappel est vivifiant et permet aux 
chrétiens de porter un regard positif sur leurs existences jusque dans l’expression la 
plus quotidienne.  
 

 Ce changement de regard, cette conversion, ne se déploie pas dans un temps 
court. Il faut du temps, il faut le temps. C’est un cheminement depuis le baptême,            
cheminement qui se manifeste dans le quotidien de nos vies, afin de percevoir la 
profondeur de nos existences qui sont des lieux de rencontres véritables avec Dieu. Un 
exemple précis de renouvellement. L’expérience réelle d’un recul de la pratique 
religieuse, peut être vécue comme une occasion pour nous de rendre grâce pour ce que 
le Seigneur nous donne de vivre, dans la rencontre entre nous et avec celles et ceux 
qui découvrent ou redécouvrent Dieu, au travers des aléas de toutes vies humaines. 
Cette même expérience d’une forme de réduction du nombre de fidèles, nous invite 
aussi à une plus grande responsabilité, surtout auprès des plus jeunes, dans notre 
comportement et dans la cohérence de notre attitude. La gratuité de nos actes, entre 

autres, sera un témoignage crédible pour la jeunesse. Nous ne vivons pas pour 
gagner des partisans, mais parce que Dieu nous fait vivre. Oui, soyons dans la 
joie et l’allégresse, non pas comme un plan de com’ ou de  rénovation artificielle, 
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Pour toi aussi 
14. Pour être saint, il n’est pas nécessaire d’être évêque, prêtre, religieuse ou 
religieux. Bien des fois, nous sommes tentés de penser que la sainteté n’est 
réservée qu’à ceux qui ont la possibilité de prendre de la distance par rapport 
aux occupations ordinaires, afin de consacrer beaucoup de temps à la prière. 
Il n’en est pas ainsi. Nous sommes tous appelés à être des saints en vivant 
avec amour et en offrant un témoignage personnel dans nos occupations 
quotidiennes, là où chacun se trouve. Es-tu une consacrée ou un consacré ? 
Sois saint en vivant avec joie ton engagement. Es-tu marié ? Sois saint en 
aimant et en prenant soin de ton époux ou de ton épouse, comme le Christ l’a 
fait avec l’Église. Es-tu un travailleur ? Sois saint en accomplissant 
honnêtement et avec compétence ton travail au service de tes frères. Es-tu 
père, mère, grand-père ou grand-mère ? Sois saint en enseignant avec 
patience aux enfants à suivre Jésus. As-tu de l’autorité ? Sois saint en luttant 
pour le bien commun et en renonçant à tes intérêts personnels[14]. 

15. Laisse la grâce de ton baptême porter du fruit dans un cheminement de 
sainteté. Permets que tout soit ouvert à Dieu et pour cela choisis-le, choisis 

Dieu sans relâche. Ne te décourage pas, parce que tu as la force de l’Esprit 
Saint pour que ce soit possible ; et la sainteté, au fond, c’est le fruit de l’Esprit 
Saint dans ta vie (cf. Ga 5, 22-23). Quand tu sens la tentation de t’enliser 
dans ta fragilité, lève les yeux vers le Crucifié et dis-lui : ‘‘Seigneur, je suis un 
pauvre, mais tu peux réaliser le miracle de me rendre meilleur’’. Dans l’Église, 
sainte et composée de pécheurs, tu trouveras tout ce dont tu as besoin pour 

progresser vers la sainteté. Le Seigneur l’a remplie de dons par sa Parole, par 
les sacrements, les sanctuaires, la vie des communautés, le témoignage de 

ses saints, et par une beauté multiforme qui provient de l’amour du Seigneur, 
« comme la fiancée qui se pare de ses bijoux » (Is 61, 10). 

 

16. Cette sainteté à laquelle le Seigneur t’appelle grandira par de petits 
gestes. Par exemple : une dame va au marché pour faire des achats, elle 
rencontre une voisine et commence à parler, et les critiques arrivent. Mais 
cette femme se dit en elle-même : « Non, je ne dirai du mal de personne ». 
Voilà un pas dans la sainteté ! Ensuite, à la maison, son enfant a besoin de 
parler de ses rêves, et, bien qu’elle soit fatiguée, elle s’assoit à côté de lui et 
l’écoute avec patience et affection. Voilà une autre offrande qui sanctifie ! 
Ensuite, elle connaît un moment d’angoisse, mais elle se souvient de l’amour 
de la Vierge Marie, prend le chapelet et prie avec foi. Voilà une autre voie 
de sainteté ! Elle sort après dans la rue, rencontre un pauvre et s’arrête 
pour échanger avec lui avec affection. Voilà un autre pas ! 

 

http://w2.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn14
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    Chers frères et sœurs musulmans, 
 

Dans quelques jours vous allez débuter votre mois sacré du Ramadan, vous 
vous y préparez déjà et pour les chrétiens attachés au dialogue interreligieux, c’est 
l’occasion de manifester notre amitié plus forte que les nombreuses tempêtes que 
traverse notre monde. Nous souhaitons vous saluer fraternellement à cette occasion. 

Nous aurons une pensée pour les victimes des conflits, des guerres, de 
l’obscurantisme et des incertitudes. 

Nous témoignons de notre désir commun et de nos initiatives pour promouvoir 
le vivre - ensemble malgré les préjugés qui peuvent venir nous bousculer. 

Plus encore nous exprimons ensemble et dans nos communautés de croyants 
comment les religions servent la Paix avec la volonté de nous rencontrer, de nous 
parler sans oublier le sens de la prière les uns pour les autres et le refus de toutes les 
formes de violences. 

Heureux votre temps attendu de jeûne, de prière et d’attention aux autres qui 
va nous donner de nouvelles occasions de nous retrouver dans votre Carême. 

Les catholiques viennent de s’engager dans un Synode sur le thème de la 
jeunesse. Nous nous inspirons des lignes du Pape François et nous pouvons faire 
converger nos prières pour tous les jeunes de notre monde.  Ainsi, Seigneur :  

« Nous te prions pour qu’avec courage ils prennent en main leur vie, qu’ils 
aspirent aux choses les plus belles et les plus profondes et qu’ils conservent 
toujours un cœur libre. 

 Aide-les à répondre, accompagnés par des guides sages et généreux, à 
l’appel que tu adresses à chacun-e- d’entre eux, pour qu’elles-qu’ils réalisent 
leur projet de vie et parviennent au bonheur. Tiens leur cœur ouvert aux 
grands rêves et rends-les attentifs au bien des frères. 

Très bon mois de Ramadan !                                                        
Service diocésain pour les Relations avec les Musulmans du Diocèse de Bourges 

Maison Saint-Martin - 8 Place Roger Brac - 36000 Châteauroux - Maison diocésaine - 23, rue Nicolas 
Leblanc - 18022 Bourges 
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   Vœux des catholiques du 
Diocèse de Bourges aux 
musulmans à l’occasion du 
Ramadan 

16 mai – 14 juin 2018 

SDRM 
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Pèlerinage  du  Berry  à  Lourdes 

du jeudi 02   au  mardi  07 Août  2018 
 

« Faites tout ce qu’il vous dira » 
 

sous la présidence de Mgr Armand Maillard 
 

Prédicateur : Père Stéphane Maritaud 

 
 

Samedi  04  Août  2018 
10 h 30 Messe à l’église d’Arpheuilles,  
                suivie de la procession à Sainte Radegonde 
    Vin d’honneur 

Possibilité de déjeuner : Repas servi sur place ou à apporter 
Inscription avant le 20 juillet 2018 

au 02.54.38.50.80  ou  02.54.38.42.33  ou  06.98.90.17.58 

Pèlerinage  à  Pellevoisin 

les 25 et 26 août 2018 
 

Thème :   " Maintenant regardons le passé "   (2ème app.) 
 

Sous la présidence de Mgr Jean-Pierre BATUT,  Evêque de Blois 

Samedi 25 août : 
15h00 messe à l'esplanade  

20h30 témoignage de Jean-Renaud et Lorène d’Elissagaray  
21h30   Procession du Saint Sacrement   

 

Dimanche 26 août :  
  9h30 Chapelet médité  
          (à l’esplanade) 
10h00 Enseignement de Mgr Batut 

                 Chemin de Croix 

15h30 Messe solennelle 

 

Pèlerinage à Saint Sulpice 
 

Dimanche 26Août 2018 
à 11 heures 

 

Dans la clairière de St Sulpice 
(Vendœuvres) 
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 L'AEP St Sulpice de Palluau sur Indre est heureuse de vous inviter au 
Camp Fripounet  

 

du mardi 31 juillet au 3 août  
 

à Pellevoisin, 
 

"Roulez jeunesse !" 
 

un camp de 4 jours sous toile de tente,  
où les plus grands s'occupent des plus petits, 

 

à partir de 6 ans, 32 € 

  

Renseignements auprès de l'équipe d'animation : 
Claire Brun, Huguette Davaillon, Katia Brunet, Clémence et Bruno Morin, 

Laëtitia Pain, Stéphanie Martinat 
et Aurélie Brunet, 02 54 02 13 87 ou 06 89 97 01 61 

abrunet.buzancais@orange.fr 

 



A savoir 
 

Des permanences sont assurées au presbytère du Lundi au Vendredi: 
       de 10h à 12h  
Pour tout renseignement:  Presbytère de Châtillon  

    Place Mgr Lenoir  
    36700 Châtillon/Indre tél: 02 54 38 75 56 

Messes dominicales:  (sauf exception) Voir le calendrier page  12 

    Samedi à 18h30 à Clion et à Mézières 

      (Certains Dimanches à 9h30 dans un autre village: Voir p 12)
    Dimanche à 11h00 à Châtillon 

    Dimanche à 11h00 à Buzançais 

Messes en semaine :  Voir le Calendrier Page 13 

    pour les mois de Juillet et Août  

  Tous les jours (sauf dimanche et lundi):  
Chapelle Jean-Paul II :  7h45 : Adoration  et   8h45 : Laudes. 
Tous les lundis: Adoration Perpétuelle 

Tous les mercredis: 12h30: Groupe de prière Chapelle Jean-Paul II 
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Chers frères et sœurs en Christ, 
 
 Il y a sept ans que je suis arrivé dans le Berry 
comme prêtre envoyé en mission. J'ai eu la joie d'être 
avec vous comme doyen du doyenné Brenne 
Touraine partageant vos joies et vos peines.  
 
 Aujourd'hui, le moment est venu pour moi de 
repartir dans mon pays le Sénégal pour y continuer 

ma mission de prêtre diocésain au milieu du peuple.  
 
Pour cette action de grâce, je vous invite tous à venir me 

rejoindre le lundi 02 juillet 2018 à 18h30 à l'Eglise de Buzançais 
pour une célébration eucharistique (la messe), qui sera suivie d'un 
repas partagé à la nouvelle salle des fêtes de la commune de 
Buzançais.                Chacun est invité à apporter de quoi partager 
avec les autres.  

 
Fraternellement à vous tous,  

le Père Éric BASSÈNE  


